

II. COSTUMBRES Y FOLKLORE

ABANQUINOS REALIZARON RITUAL POR EL DÍA DE LA PACHAMAMA

(Lunes, Agosto 02 2021)



Cientos de familias abanquinas recordaron el día de la Pachamama (Madre Tierra) ofreciendo diversos rituales en los frontis de sus viviendas como la pica-pica amarilla que simboliza prosperidad y la chicha de jora, una bebida oriunda del Perú. Otros acudieron a rituales brindando alimentos y provisiones en señal de respeto y agradecimiento por las fuentes de vida que nos otorga.

La celebración a la Pachamama tiene una conexión mística con el origen del universo y los seres humanos, según esta creencia ancestral, la Madre Tierra toma la energía del cosmos, el universo, el tiempo y el espacio. Se celebra cada 01 de agosto y como era de esperarse la ciudad de Abancay amaneció vestido de amarillo.

A pesar que el clima de ayer no fue tan favorable, algunas familias se reunieron en las puertas de sus viviendas para agradecer las bondades de la Pachamama, con lo cual se puede apreciar que este ritual crece año tras año.

En los pueblos andinos de los diferentes países de América también se celebra el día de la Pachamama y en las zonas altoandinas de Apurímac no fue la excepción. En Perú, el ritual consiste en brindarle alimentos trabajados y producidos por la Pachamama, también hoja de coca, semillas de huairuro, chicha de jora y otras bebidas.

Las provisiones deben estar cocidas, en una señal de respeto a la tierra, luego se cava y en el hueco se ponen todos los suministros como dando de comer a la Madre tierra.

FIESTA MAYOR DE APURÍMAC

(31 de Julio de 2021)

SEÑOR DE ANIMAS EN PAUCCARAYA 2021

Visita por segundo año, a cargo de los capitanes de plaza del primer día, en la fiesta mayor de Apurímac



[Video Facebook: Fiesta Mayor de Apurímac](#)